
２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見 

 

総件数  11 件 

（内訳） 

No.1 産学官連携事業推進費（当初予算）について   …  2 件 

 

No.2 中学校給食センター整備事業費（当初予算）について  …  5 件 

 

No.3 東海・北陸Ｂ－１グランプリ事業費（当初予算）について …  2 件 

 

No.4 ハーフマラソン開催準備経費（当初予算）について   …  2 件 

 

 

 

 

 

＊合計 6 人 ・男性 2 人  内訳 ： 60 歳代  1 人 

70 歳以上 1 人 

・女性 3 人  内訳 ： 40 歳代 1 人 

60 歳代 2 人 

     ・不明 1 人 

 

＊一人あたりのご意見件数   

4 件の議案にご意見をいただいた方が 1 人 

3 件の議案にご意見をいただいた方が 1 人 

1 件の議案にご意見をいただいた方が 4 人 

 

  



２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見 

 
No.1 産学官連携事業推進費（当初予算）について 

総 

務 

常 

任 

委 

員 

会 

１ 

・大学への補助金や調査研究費でなく、具体的に四日市市民の生活に役立つ研究

の実用化、具体化にお金を使うべきと考えます。 

・四日市市の若手人材を育成するために、四日市工業高校、商業高校の若手人材

も実用化、具体化に参加させるようにすると良いと思います。 

・出てきた成果は、市の広報で広く公開することが必要と思います。 

（70 歳以上 男性） 

２ 

近鉄四日市駅～ＪＲ四日市駅間の再開発につながる事業に繋げていって欲し

い。 

（60 歳代 男性） 

 

  



２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見 

 
No.2 中学校給食センター整備事業費（当初予算）について 

教 

育 

民 

生 

常 

任 

委 

員 

会 

１ 

中学校給食の開始は、市民の念願なので、予定期日通りに実施できるよう議会

は役所の提案に対して、協力的建設的な議論をしていただきますようお願いしま

す。 

先の 11月の、図書館を含む複合施設の中心市街地への設置場所検討予算に対し

て出された意見は、市民のおおかたの意見とはほど遠く、意見を出された方々の

ほとんどは、現地建替えや自分地域にこだわる、市民全体からするとごく一部の

方々と思えます。お一人で複数個意見を出された方もいるかもしれませんね。ま

た、こにゅうどうくんへの役所の、ゆるキャラルール内での熱心な取り組みにも

かかわらず、いまだ、的はずれな批判文を入れ込んでいる意見も入っていたりし

て市長の足を、四日市市の足を引っ張りたいだけのような過激な調子の意見もあ

りました。 

市民は図書館を含む複合施設への期待感は大きいです。森市長を信頼して期待

しているのであり、そのような賛成の意見の人々はこのような意見場所へわざわ

ざは投稿いたしません。心ある議員さんには、そういった大多数の賛意のサイレ

ントボイスを察知して頂き、注意深く先の 11月の市民意見を扱っていただき、必

要に応じて、そうした、市民意見の本当のこのような側面もしっかりと説明し、

応戦していただきますようよろしくお願いいたします。 

また、大矢知地区からの横暴な監査請求や請願は、大矢知地区保護者アンケー

ト結果と異なっています。大矢知小学校へ通う子ども達のために、以前に教育委

員会が洗い出したツギハギ校舎やバラバラ配置の解消を、この際しっかりしてあ

げてください。つまり、議会が改築で賛同したのは、決して間違えていません。

大矢知の一部の人達のごり押しに負けないでください。大矢知の保護者は、いい

ふうに直してもらいたい、教育委員会に委ねているのが本心です。議会はやはり

そうしたサイレントボイスをきちんと聴き取り、大半の大矢知市民の信頼にこた

えて下さい。大矢知保護者だけでなく、四日市市民全体が、目先の決着ではなく、

この大矢知から発せられた一連の問題の根本的な解決=大矢知小学校の改築に期

待しています。 

（60歳代 女性） 

２ 

中学校給食普及率 88％ 三重県 57.8％ 

僅かなマイナス面も言われるが、一年でも早く整備を願う。 

（60歳代 男性） 



教 

育 

民 

生 

常 

任 

委 

員 

会 

３ 

県地区への中学校給食センター（以下、給食センター）整備計画について、意

見を申し上げます。 

候補地とされる農業センターは、住宅密集地に立地し周辺道路も狭い上に、保

育園や小学校に近接しており、関係車両の増加や騒音・臭気等で住民の安全や静

かな住環境が脅かされないか、地域は大変懸念しています。 

特に、子どもの安全については、小中高等学校や保育園の通学登園時刻と食材

搬入や職員通勤時刻が重なると思われ、とても心配しております。 

中学生によりふさわしい給食を提供し、食育や地産地消を推進する趣旨や、県

地区に給食センターを整備すること自体に反対している訳ではありませんが、地

域として、以下のとおり丁寧な説明と責任ある対応を強く求めます。 

〔意見内容〕 

１ 地域住民の安全について、建設時を含めて十分な対策を講じ、特に、子どもに

交通事故が起こらないよう安全対策に万全を期すこと。 

２ 静かな住環境が脅かされないよう、騒音・臭気等に十分な配慮を行うこと。 

３ 給食センターの候補地は、上記の観点から、旧あがた農業クラブが借り受けて

いた市有地を含む場所（別紙位置図）を検討し、農業センター敷地を候補地と

する場合は、農業センターを旧あがた農業クラブが借り受けていた市有地を含

む場所に移転し、給食センターへの安全な進入路の十分な確保を検討するこ

と。 

４ 県地区市民センターに十分な駐車場を確保すること。 

５ 本件を進めるにあたっては、地域意見の十分な尊重、丁寧な説明、責任ある対

応を行うこと。 

（年齢性別不明） 

４ 

中学校給食に大いに賛成だが、調査や旅費等にすでに費用がかかりすぎなのでは？ 

栄養ある、温かい物を小学校給食のように中学でもできるように 1 日も早くなると

よい。 

（40 歳代 女性） 



教 

育 

民 

生 

常 

任 

委 

員 

会 

５ 

＊学校給食は、目的の食育と地産地消は、生徒にも良い影響を与えられることと思い

ます。 

＊食物アレルギーに対する対策は、どうなっているのですか？ 

・対応できない生徒には、弁当を認めるべきではないか？ 

＊残食は、どのように対処されますか？ 

・好き嫌いの多い生徒にはどのように対処されますか。 

・対応できないと、人権侵害になりませんか？ 

＊給食費は、四日市市が全部又は一部負担金を出すのか？ 

・給食費の未払いは、どうしますか？ 

・支払い能力があるのに、支払いをしない家庭の取り扱いをどうするのか？（市税

で対応することにならないのか？） 

（60 歳代 女性） 

 

  



２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見 

 
No.3 東海・北陸Ｂ－１グランプリ事業費（当初予算）について 

産 

業 

生 

活 

常 

任 

委 

員 

会 

１ 

四日市市にてこのようなイベントを開催するのは、四日市市の存在をアピール

する上でとても望ましいです。議会では、建設的な議論を積み重ねて、イベント

の盛況につなげてほしいです。 

（60 歳代 女性） 

2 

駅前の市営地下駐車場が不慣れな人には、非常に使い辛い。 

まずここから始めて欲しい。 

（60 歳代 男性） 

 

  



２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見 

 
No.4 ハーフマラソン開催準備経費（当初予算）について 

都 

市 

・ 

環 

境 

常 

任 

委 

員 

会 

１ 

四日市市にてこのようなイベントを開催するのは、四日市市の存在をアピール

する上でとても望ましいです。議会では、建設的な議論を積み重ねて、イベント

の盛況につなげてほしいです。 

（60 歳代 女性） 

２ 

小学生・高齢者を中心に声掛けをして準備を願う。 

子どもが少なくなる事は、今後いろんな面で支障となる。 

地区の行事にも、大きく影響が出始めている。 

（60 歳代 男性） 

 

 



農業センター周辺地図 

候補地 



旧あがた農業クラブが借り受けていた市有地を含む場所 
 

周辺地図 

候補地 
旧あがた農業クラブが 
借り受けていた市有地 


